

(1) 昭和38年6月1日



第13号 刊行複

國際女医会

日本開催に備えて

佐藤やい

昨年末以来日本女医会では、マニラに於ける第九回国際女医会総会に会員諸姉を送り、また、世界各国からも多数の訪日女医をお迎えし、皆様方の御協力により国際的に医学の交流及び、国際親善のためにも日本の女医の団体として、些なりともお役を果したように思われます。

昭和三十八年は、本会としても誠に活気のあつた年未始でありました。

去る四月の医学会総会には、会員中より多数の研究発表があり、特に本会理事、関西医科大学教授大原一枝女史の如きは、日本真菌学会会長として活躍された事は、私共の誇りとするところです。

門の立場に於て有為なる人材が学会に進出される事は、日進月歩の医学を改究する者にとっては生命であり、この上もない喜びであります。

この総会出席のため、会員諸姉が全国各地より上洛された機会を利用し、本部主催のもとに大阪府医師会館にて懇親会を開催いたしました。地元の川那部副会長及び各役員のお骨折りにより、多数の御出席を頂き、各会員より忌弾な御意見、御希望をうかがう事ができ、まことに有意義なひと時を過ごしました。既に本会会誌三月号に小野春生女史の報告もありました通り、国際女医会は、從来四年毎に総会を開催されましたが、今後一年おきに更に、四年後に開催される次回総会には、既に日本女医会理事、東京女子医科大学放射線科、島津教授が会長として決定された事などは、男医に比して尚少ない女性の内より、次々に各専

その他について、充分考えて置かねばならぬことを切に感じます。御承知のように、近年は世界各国から相ついで訪日外人客の多い現情よりいたしても名実共に総会出席の皆様に御満足を与え、且つまた、私共日本女医会の立場に於て有為なる人材が学会に進出される事は、日進月歩の医学を改究する者にとっては生命であり、この上もない喜びであります。

門の立場に於て有為なる人材が学会に進出される事は、日進月歩の医学を改究する者にとっては生命であり、この上もない喜びであります。

門の立場に於て有為なる人材が学会に進出される事は、日進月歩の医学を改究する者にとっては生命であり、この上もない喜びであります。

(題字、吉岡弥生)

日本女医会懇親会

福島信子

生のお話を伺つたり、フィリピンの女医さんの挨拶を小野先生が通訳なさつたり、地元の橋本さんの発言で、一同ができました。前もって開会式の行われた体育館そのほかの総会会場へ、ご案内のほり紙は出しておいたものの、どの程度の集りが持てるか見当がつかず、一寸不安でございましたが、会場

の飛入りのお客様もあって、予想外に充実した会となりました。

まず、地元の川那部副会長が歓迎のことばを述べられ、つづいて佐藤会長のご挨拶があり大村先生の司会で小野先生の次回国際女医会についてのお話を皮切りに、次々とお話を弾みました。

科学者として血の通つた施設を

龍知恵



みなさま 療育園（学令期までの幼少肢體不自由児施設）建設事業もやつと軌道にのつてまいりました。去る三月二十日大蔵省より国有地五千余坪の払い下げを受け、六月には約二億円の工費で建築に着手いたし、明年二月に完成の予定でございます。世界の子供は皆平等に幸福になれる権利をもつて生まれ出ているのでございます。児童憲章は「すべての児童は身体の不自由な場合、または精神の機能が不完全な場合には適切な

持つ事と決定されたので、何れ近き将来にはわが國に於ても、総会開催地を引受ける事が当然来る事と信じます。この日のためにも、私共はあらゆる場面に於て常に見解を広め、開催準備

由り収容施設建設のご苦心談を伺い、その暖かいご寄附を頂戴いたしました。出席者一同心ばかりの寄付をさせていたしました。

先般大阪支部にて開催されました日本女医会懇親会の席上、みなさま方がこび申し上げます。

本女医会懇親会の席上、みなさま方がこび申し上げます。

本女医会懇親会の席上、みなさま方がこび申し上げます。

た。交通の便がよくなるにつれ、ますます来客が多くなることでしょう。そこで涉外部を作つたらどうかというところになり、常任理事が佐野アヤ子氏、山崎倫子氏、宮田ユキ氏、竹内富美子氏、服山公江氏、堀内敏子氏、調所水浜氏、と懇談会を致しました。

ここで私個人の考え方を少し述べさせていただき、皆様の御指導、御意見をうかがわせていただきたいと存じます。あいにく私が国際連絡書記を致しておりますので国際的な事ばかり申しておりますが、本当の事を申しますと国際的なことは日本女医会のほんの一端であつて、もつともと日本女医会は日本の女医のための会であるべきではありませんか。今まで対外的な事が多く外交ばかりで手がいっぱいと感じがしましたが、二度も国際会議に出席させていただき余裕ができましたので、この度は日本女医会の本邦的にもっと充実した会になるようにならうと存じます。それには会員全員が協力して自分の会をもつと発展するように力を合わせていただきたいと思います。会費未納の会員がいらっしゃいます。それはなぜ未納なのでしょう。もち論、中には御多忙のため会費を納めるのを忘れているかたもあるでしょう。自分の会であり、会の一員であることがほこりとなるような会であれば、忘れるような事はないと思ひます。それには会員一人一人が協力して会を作り上げる必要があると存じます。外国では皆が奉仕をして会を作つ

ています。私共の会でもそうありたいのです。奉仕と申しましても一人一人の会員が自分が一番したい形で奉仕をしたいのかが存じます。たとえば若い会員は時間なら何とか融通がつかず方、外国语ができる方、又外国语はできなくとも外人客のバーにてへ出席する方、その反面人様と逢うのはいやなひつこみじあんな方で書きものなら、又は立派でなくともお部屋を会合にかして下さる方、車なら用いてない時にかして下さる方、講演ならひまがあればして下さる方、会費の催促をして下さる方、又とてもいそがしくて肉体的に手伝えないがお金なら寄付して下さる方、いろいろいらつしゃるでしょう。もちろん無理な事を申すわけではありません。奉仕ですから少しは犠牲をはらわねばなりませんが、各々が一番したい事をして協力をするなら大して苦にならないと存じます。若一方なら映画をするとか歌の会のお手伝ならとおっしゃいますでしょう。この反面皆様が会から何を一番望んでいるかを具体的に伺わせていただきたいと存じます。たとえば若い先生はアルバイトの世話ををしてもらいたい、開業していらっしゃる先生は休日を取りたいがかなりの医者がほしいとか、手伝つてもらいたいとか、結婚して家庭においていらっしゃる方は子供が学校から帰るまでの時間ならお手伝いに行つてもよいと

人それぞれが充分なる深慮の末に発言するであろう言葉であつてさえ、言ふは易うして、行いは難い、とは千古の諺であるらしいが、しかし不言實行という文句もあるはある。

会員の会費が唯一の収入元であるわが日本女医会の会費徴収問題についても同じことがくりかえされている。

本年もまた総会において、会費納入率が全会員の40%とか50%とかという低率さであり、従つて四苦八苦の会計状態であるといふ報告がされることになる。

熱心に耳を傾けている会員からはまず第一に会費の徴収方法について……

「第一に会費の徴収方法について……」といふ協力的な発言がある。次で他から「会費をよろこんで拠出したいよ」という御協力願い度いのである。

この十年間の前払いは決して全員になどと無理にお願いする理ではない。が忘れるほどお忙がしい方々にはぜひ御協力願い度いのである。

第三の払込みを忘れている人達に対する件、これは日常多忙をきわめている職業柄未払者の大部分がこの域にあると思う。

そこで会費納入を忘れがちという諸姉にこの際ぜひお願いしたいのが、十年分の会費前払い方法である。これで会費徴収不調が解決できれば魅力的な会としての運営ができることがあります。昨年総会席上でこの前払い方法を提案したところ即座に賛成して払込んで下さった方があつた。それから引きつづいて賛同の方々があり昨三十七年度に左記の諸姉から前払込みを受けた御氏名を列挙して謝意とする。

ここに謝意という文字を使ったのはまた大いに理由がある。十年間分の会費壱万円は一年間に千円の利子を生んでくれるので、これが不足がちの会の経済に大きな役割を果してくれるからである。

この十年間の前払いは決して全員になどと無理にお願いする理ではない。が忘れるほどお忙がしい方々にはぜひ御協力願い度いのである。

第二の会の魅力云々について、いかにささいなことを仕様にも、徒手空拳では何事もできない。たとえば講師から会員になつた以上会費を出すことに吝かな筈はない、があの会、この人一人が集つてできている会で資産は皆無である。事を始める元金たる会費を始めに会費払込みを忘れている人が数多くあるにちがいないからこの人達の

会費十年分前納者氏名

ミシガン大学	定方亀代
日本医学校	土倉恒
名古屋市立大	渡辺佐和
加多乃会	
川那部喜美子	森千鶴
藤村ナミ	福島信子
大原一枝	丸山フミ
牧野夫佐子	山口三重

いう選ばれた優秀な人々であることも、肯かれますが、今度の会議のために数年前から繰返し会合が持たれ、各分野にわたって緻密な検討がなされた賜とも思ふことが多ございました。ひるがえつて参加団の一員として自らを省みる時、日本女医会としての格調高い印象を刻むためには、出発に当つてもつと充分に団体としての行動についての注意を指導、各自のスケジュールについてもある程度の統制を持つ必要があるのでないかと感じました。前後二回国際女医会に出席させて頂いて前回より団体行動において進歩があつたと御報告



マニラにおける国際女医会は徹頭徹尾リズミカルに国賓待遇をもつて終止符一貫され、フィリピンの女医会の統制ある国際的な社交性には敬服いたしました。女医になるためには特待生資格がなければ入学を許可されないと

第九回国際女医会に出席して

森川みどり

できないことを恥かしく思います。機
品帶その他国際的マナー等について
プリントしたものにて不明の点を解説
して頂く程度に止めたいと思います。
小数の大地主、権力者の豪傑な邸
宅

一般大衆の戦後

タイ国に招かれて

延島秀子

講堂まで三十分もかかりそうで自家用車でもなければ通学はおぼつか無いと思われる一方、街では私は一軒の書店で見受けませんでした。豪華なマニラホテルに連る立派な舗道の側面の芝生には紙屑が散つてスペインがマニラと共に有時築いた大旧城塞イントレモロスだけ残骸を残している情景を見聞させて頂

いて、すべてがはなはだしいアンバラ
ンスの上に立つてゐる感を深くしまし
た。なお社会福利的施設は申すに及ばず
児童のための遊び場一つ見出せない隣
国のために、今後日本女医会による義
意ある活動がなされる時になん等かの
アドバイスをさせて頂く機会のあらん
ことを願つて所感とさせて頂きます。

日本政府から寄贈した電気メスがありませんでしたが故障して目下使用できないので日本品の信用上からも一日も早く修理方を会社へ連絡した次第です。機械類はアメリカから多く来ているようです。この辺は日本品の進出する余地があるよう見られました。入所費は日本の医療保護制度と同様、治療費の出せない人は申告して無料でやつて貰えます。市民の結核は以前は大

ヒモン・日夫子
ピモン・ハタジス氏
筆者
(令弟海軍々医)
遠藤ニバー様(旧ハタジス藤子様)
ット数四〇〇その中小児ベット四〇〇、
残りを男女半々で病棟が別れており、
現在病棟・手術室を増改築中でした。

別れていて医師になつた人が第一部門の教育のところで六ヶ月間教育され、から研究に入ります。ここではフィラリヤ、肺ジストマ、リケッチャ、マラリヤ、アンキロストマ日本住血吸虫その他寄生虫についてその病源の所在、生態を調べこれに対する治療方針を研究しております。野口英世博士の写真も掲げられその業績が賞讃されておりました。目下入院者は二〇名、日本からドクターヤスラオカ(安良岡?氏)がコロンボプランで来ておられた由で、

もの男子のみ百名寄宿舎に収容し、起床洗面から、更衣に至るまでの生活指導、治療、一般教育、職業教育をやつてあります。が職員の手が不足で、工作指導には大学工学部の学生が奉仕しておりますし、生活指導は看護婦がやつています。女兒は通学で五、六名職業指導をうけており、治療に日本の薬品が使われ効果を挙げている由をうかがいました。心強さを感じました。日本で見ることのできなかつたモンゴリスマスも三入ほど見せて頂きました。精薄の原因

な重労働をしているものもありました。性質のよいものはここで子供を産み時間で定めて作業の間に子供を育てていました。女史は六十二才の今日まで独身でこのお仕事に打ち込まれた功績により今回米国政府から最高の勲章を授与されました。なお女史個人でも孤児の収容所を経営しておられます。オーストラリアの若い女性が一人献身奉仕されている姿は誠に尊く美しく見られました。収容児は混血児が多く、

自家用車でバンコック中で求められるあらゆる珍しい果物とお菓子を集めて御馳走して下さった事はその御好意に胸のあつくなる思いがいたしました。

更に現在タイ國で要職につかれている方や活躍中の方で旧日本留学生の方々と懇談しましたが、この席上に東京女子医師卒業のハタジツ藤子様が御主人様、御妹様御夫婦と出席されましたので、おなつかしい一時を過しましたが、

